

UWG-Stadtratsfraktion, Am Münzbergtor 13, 85049 Ingolstadt

Herrn Oberbürgermeister
Dr. Christian Scharpf

Datum 09.02.2024

Telefon (0841) 98 16 25 91

Telefax (0841) 98 17 37 61

E-Mail UWG-fraktion@ingolstadt.de

Schaffung weiterer Aufenthaltsmöglichkeiten für Jugendliche im Stadtgebiet -Antarg der UWG-Stadtratsfraktion vom 09.02.2024-

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die UWG-Stadtratsfraktion stellt folgenden Antrag zu Jugendspielplätzen im Stadtgebiet:

1. Der Stadtrat beschließt, die Zahl der Jugendunterstände im Stadtgebiet weiter auszubauen.
2. Zusätzlich zu den Unterständen werden Spiel- und Sportmöglichkeiten verschiedenster Art für Jugendliche angeboten.
3. An den Standorten muss für ausreichend Beleuchtung und im Bedarfsfall für entsprechende Sanitäreinrichtungen gesorgt werden.
4. Es muss von der Verwaltung ein Konzept erarbeitet werden, in dem Wünsche und Vorschläge von Bezirksausschüssen, Jugendparlament, Jugendhilfeausschuss und Mobiler Jugendarbeit aufgenommen werden.

Begründung

Die Schließung der Parkanlagen an der Josef-Ponschab-Straße und nahe des Herzogskastens sorgen zwar für Ruhe, lösen das Problem nicht, sondern verlagern nur die Aufenthalte der jungen Menschen.

Die bisher aufgestellten Unterstände in Form von Containern im Haslangpark und Fort Peyerl finden großen Zuspruch, bedürfen aber einer weiteren Ausstattung mit Beleuchtung und Sanitärmöglichkeiten. Auch an zusätzlichen Spielmöglichkeiten sollte nicht gespart werden. Mehrere Bezirksausschüsse haben Interesse an Unterständen bekundet und wollen sich auch an der Finanzierung beteiligen. Um dem weiterhin steigenden Bedarf an kommerzfreien Raum für Jugendliche und junge Erwachsene nachzukommen, müssen alle möglichen und sinnvollen Standorte mit Containern und entsprechenden Spielplätzen ausgestattet werden. Vorschläge und Wünsche der Jugendlichen müssen aufgenommen werden.

München wird bis Ende des Jahres 2023 den Kindern und Jugendlichen insgesamt ca. 80 Unterstände in den öffentlichen Grünanlagen zur Verfügung stellen.

In einer Vollversammlung des Stadtrates zur Evaluation „Nächtliches Feiern - Raum für Jugendliche und junge Erwachsene „(Sitzungsvorlage Nr. 20-26/ V 06082) wurde das Beschaffen und Aufstellen von Containern beschlossen. In München hat man die Bedeutung von Treffpunkten junger Menschen schon frühzeitig erkannt.

Kinder sind die Zukunft, dann dürfen wir sie auch nicht in der Jugend fallen lassen. Gerade in der Zeit des Erwachsenwerdens, brauchen Jugendliche eigene Räume und Bereiche zum Austauschen, sich messen und sich entwickeln.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Georg Niedermeier

Stadtrat

gez.

Christian Lange

Fraktionsvorsitzender

gez.

Jürgen Köhler

Stellv. Fraktionsvorsitzender

gez.

Sepp Mißlbeck

Stadtrat